

**Zeitschrift:** Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

**Herausgeber:** Alliance de Sociétés Féminines Suisses

**Band:** 70 (1982)

**Heft:** [3]

**Artikel:** Nominations-élections

**Autor:** [s.n.]

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-276419>

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 10.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

la vice-présidente, Madame Danièle Oertli au N° de tél. (066) 22 58 56.

On peut évidemment aussi s'annoncer au Bureau de la condition féminine (066) 21 53 02.

## Fusion à l'ADF neuchâteloise

L'Association neuchâteloise pour les droits de la femme, dont le but est la promotion de la femme dans tous les domaines, comprenait les sections des Montagnes neuchâteloises, de Neuchâtel et Colombier, environs.

Pour éviter la dispersion de leurs forces et simplifier le travail administratif, depuis quelque temps, l'idée d'une fusion des sections du bas du canton faisait son chemin et, les derniers obstacles surmontés, la « Section du littoral neuchâtelois » vient de se créer.

Le comité élu est le suivant : Marlène Gaber (Chez-le-Bart), présidente ; Hélène Dubied (Colombier), Valentine Schaffter (Neuchâtel), vice-présidentes ; Michèle Enz (Neuchâtel-Peseux), A.-M. Rognon (St-Aubin), secrétaires ; Charlotte Bastaroli (Rochefort), caissière ; Erika Borel (Auvernier), C.-J. Monjon (Colombier), Pauline Jacot (Auvernier), assesseurs.

Les séances mensuelles se tiendront une fois à Neuchâtel, une fois à Colombier.

(JHD)

## AMCF de Neuchâtel : continuera ? Continuera pas ?

L'Association des Mères Chefs de Famille (AMCF) de Neuchâtel pose à l'ordre du jour de son assemblée générale (25 février) la question : notre association est-elle encore viable ? Répond-elle à un réel besoin ? Faut-il poursuivre ?

Deux années d'activités variées et intéressantes n'ont pas suffi à stimuler la participation des membres aux réunions et rencontres. Aussi l'éventualité d'une mise en veilleuse pour « se repenser » est-elle à envisager. C'est l'assemblée du 25 février qui en décidera.

(JHD)

## DÉCÈS

### Kitty Ponse

Kitty Ponse, une des pionnières de la génétique moderne est décédée à Genève le 10 février à l'âge de 84 ans. Elle fut nommée professeur à la faculté des sciences en 1947 seulement, soit 23 ans après sa première découverte sur l'inversion expérimentale du sexe chez un vertébré : le crapaud, en 1924.

Femme remarquable, sa carrière était toujours citée en exemple par les féministes pour montrer que des femmes aussi pouvaient enseigner les sciences à l'Université. On peut cependant se demander quelle carrière internationale aurait fait cette femme... si elle avait été un homme; elle dont les recherches ont porté entre autres sur l'intersexualité chez les vertébrés.

Voici ce qu'un de ses anciens étudiants, Marino Buscaglia écrit à son sujet dans le « Journal de Genève » :

*L'envergure de ses connaissances dans tous les domaines de la biologie, la rigueur de ses analyses et son impressionnante capacité de synthèse ont fait d'elle un des meilleurs enseignants de notre Faculté des sciences (privat*

*docent en 1929, chargée de cours en 1942, professeur dès 1947).*

*Nous sommes nombreux à nous souvenir du charme intellectuel qui émanait de chacun de ses cours. Malgré l'aridité des sujets présentés, cette femme exceptionnelle savait communiquer l'enthousiasme qui l'animait constamment dans sa recherche. Et cet enthousiasme était si grand et si communicatif qu'elle fut à l'origine de plusieurs vocations.*

*Tous ceux qui, par le monde, lui doivent leur formation ont été frappés par son énergie et sa générosité. Il n'oublieront pas la flamme qui l'habitait.*

## Nominations - élections

### Jura : présidente du PDC

Pour la première fois de son histoire, le Parti démocrate-chrétien du Jura a désigné une femme à sa présidence. Il s'agit de Mme Marie-Madeleine Prongué, juriste, de Portrentruy.

Le Parti démocrate-chrétien est la plus importante formation politique cantonale. (ams)

## AGENDA DE CE MOIS

### Lyceum-club-Lausanne

Rue de Bourg 15, Lausanne.

5 mars à 17 heures : récital de Claire-Lise Converset, Véronique Turian et Fredy Felgenhauer. Œuvres de Britten, Reger et Dvorak.

19 mars à 17 heures : M. Weber-Perret, président de l'Alliance culturelle romande : « Guy de Pourtalès, ce Romand cosmopolite et romantique ».

26 mars à 17 heures : Jeanne-Marie Nicole, journaliste, nous parle de ses souvenirs de « guerre » et signe son livre : « En marchant au pas Mam'zelle ».

2 avril à 17 heures : Janine Massard, écrivain : « La littérature, reflet de la société ? ». Elle signera son livre « Christine au dévaloir ». (Lecture : Isabelle Chabanel)

### Maison de la femme

Eglantine 6, Lausanne.

11 mars à 14 h. 30 : « Activités du Musée des arts décoratifs », par Rose-Marie Lippuner, conservateur. (Union des femmes)

11 mars au 3 avril : huiles de Roy Jaeggi à la galerie de l'Eglantine (14 h. 30 à 18 heures, sauf dimanche)

16 mars à 20 h. 15 : « Une recherche spirituelle pratique grâce à une impulsion de Rudolf Steiner » par M. Gilbert Ruga. (Organisé par la Maison de la femme).

1er avril à 14 h. 30 : « Souvenirs du Léman », par André Gux, professeur. (Dias) (Union des femmes).

### Lyceum-club-Neuchâtel

Jeudi 4 mars — 15 heures — « Rompons-le-Vieux ou les pierres qui chantent ». Film présenté par Jeanne Bovet, lycéenne.

Dimanche 14 — 17 heures — Concert. Salle de musique Fausses-Brayes. Denise Brengnard, soprano et Janine Gaudibert, pianiste. Au programme Mozart, Wolf, Rachmaninov, R. Strauss, Chabrier, F. Tischhauser.

Mardi 23 — 20 heures — Exposé de M. Michel Schlup, sous-directeur de la Bibliothèque de la Ville, sur l'imprimerie et l'édition en Pays neuchâtelois, pendant la période pré-révolutionnaire.

Dimanche 28 — 17 heures — Concert. Salle de musique des Fausses-Brayes. Gilbert Béroud pianiste. Au programme Liszt, Bartok, Schumann.

Mercredi 31 — 19 heures — Soirée musicale suivie de buffet. June Pantillon et son fils Louis, violoniste. Au programme Mozart, Beethoven, Tchaïkovski, Saint-Saëns. Entrée libre. Maris et amis bienvenus. Inscriptions pour le buffet auprès de Gilberte Sandoz 25 18 16.

### Femmes pour la Paix - Genève

Les Femmes pour la Paix tiendront leur assemblée générale le mardi 9 mars à 20 h. 30 à la Maison des Jeunes. Chaque membre du comité y parlera des multiples activités de l'année. Prises de positions, manifestations, communiqués de presse...

Le troisième numéro de leur organe d'information « La Lettre », précise certaines prises de position. On peut se la procurer en écrivant à Femmes pour la Paix, 23, chemin Lehman, 1218 Grand-Saconnex.

### Exposition-vente Pénélope

(GE)

N'oubliez pas d'aller visiter l'exposition-vente de Pénélope, à la Maison des Jeunes, 5, rue du Temple, Genève, du 26 mars au 3 avril. Heures d'ouverture : 14 h. 30 à 21 heures. Chaque jour des « Pénélopess » démontrent du matériel destiné à l'artisanat dans les activités suivantes :

- tissage et filage,
- macramé,
- gravure et peinture sur verre,
- batik et peinture sur soie,
- peinture sur bois,
- poupées,
- émail à froid.

Chaque visiteur pourra acquérir le matériel pour faire pareil... ou presque. L'originalité de cette exposition consistera non pas seulement à pouvoir admirer et acheter des objets artisanaux, mais surtout à pouvoir acquérir les outils, les méthodes, les produits de base pour faire soi-même des objets artisanaux.

A l'occasion de cette exposition, le deuxième catalogue Pénélope sortira de presse. On y retrouvera la liste des artisans membres de l'association, ce qu'elles font, leur adresse.

Pénélope s'adresse à toutes celles qui ont envie de travailler avec leurs doigts et qui se sentent un peu (même très peu !) artiste.

### Participation de la femme à la défense générale

#### Séminaire de l'Association suisse pour les droits de la femme

Etudiant depuis quelques mois le « Rapport Weitzel », les membres de l'ADF se trouveront à Berne le 27 mars 1982, à 10 heures, au Buffet de la Gare.

Participeront à ce séminaire : Dr J. Schärl (chef du Bureau de politique de sécurité), Mmes V. Muller (lic. phil. et historienne, ADF), A. Weitzel (ancien chef SCF), Dr R. Meier (chef ass. Institut de sociologie, Uni. Berne), Dr G. Haller (avocate), plus une représentante de « Femmes pour la Paix ».